

3本の木とともに

清瀬市長

渋谷金太郎

敬老大会、すべての会場で『北国の春』の歌をピアノで弾きました。私に聞こえた一番大きな北国の春の歌声は、101歳の佐々木大先輩でしたが、すべての会場で皆さんの歌声はとても心地よかったです。

何でピアノを弾くようになったかといいますと、明治時代に先祖が醤油製造業を始めて大成功しましたが、戦後は売れなくなって昭和43年に父が幼稚園に変えたことにさかのぼります。

それで大学を卒業するとき、本当はある企業に勤めたかったのですが長男でしたので、父に頼まれなくても父を助けなければと思ひ、幼稚園に就職したのです。しかし、女性の先生達にはまったくかまいませんでした。

もう一度会社勤めを目指そうと思いましたが、その前に挑戦しなければ道は開かない、右手左手別々に動くとは思えないピアノに挑戦しようと決意し、冬の2月から早朝4時起きして2時間、仕事が終わってから2時間、日曜日は8時間の練習を半年続けました。その結果、ピアノ初級本の8割くらいが弾けるようになったのです。

不思議なもので、そのことが敬老大会でのピアノ演奏につながったのです。しかも、ピアノ教室のN先生と出会い、有難いことに、『清瀬讃歌』『北国の春』の簡単な楽譜を書いてくれました。まさに、坂村真民さんの『人生は深い縁の不思議な出会いだ』です。

本当に出会いから、いろいろなことが生まれてきます。十文字女子大学が運営してくれている高校生女子サッカー大会、8月開催の第5回清瀬市長杯もとても盛り上がりまして、先日は日本女子サッカーリーグの十文字ヴェントスが3部リーグから2部リーグに昇格したと関係者7人で報告に来てくれました。この貴重な十文字との関係も、石山先生との出会いがスタートでした。

清瀬市合唱連盟の古賀会長からもお手紙をいただきました。『清瀬合唱祭にご来場いただき誠に有難うございました。清瀬合唱祭も来年は40周年の節目となり、先人がこれまで繋ぎ続けてきた合唱の素晴らしさを、これからも繋いでいけるように努力する所存です』。

まさに、♪和のまち、夢のまち、好きだよ清瀬♪です。

木造住宅耐震診断・耐震改修等助成制度

市では、木造住宅の耐震診断や耐震改修・耐震シェルターなどの設置工事に要した費用の一部を助成しています。

業者と契約する前に、必ずまちづくり課にご相談ください。助成申請前に契約されますと対象外となります。

①木造住宅耐震診断助成制度

予想される大地震に対して、必要な耐震性能を有しているかどうか判断するための調査で、診断に要する費用の一部を助成します。

☑️下記の対象住宅を所有し、市税を滞納しておらず、所有権が共有とされた住宅の場合は、共有者全員によって合意された代表者

【対象住宅】昭和56年5月31日以前に建築された木造住宅で、延床面積の2分の1以上を居住用にしている住宅【助成額】診断費用(税抜き)の3分の2以内で上限10万円 ※耐震診断を行う機関は、市が指

定する機関に限ります。

②木造住宅耐震改修等助成制度

☑️①と同様の対象者。助成対象住宅が借地の場合は、所有者に当該工事の承諾が得られる方

【対象住宅】①の制度を利用して耐震診断助成の交付対象となった住宅で、診断の結果、上部構造評点が1.0未満と診断された住宅

【助成額】耐震改修工事＝工事費用の3分の1以内で上限30万円、耐震シェルター等設置工事＝工事費用の10分の9以内で上限30万円(いずれも税抜き) ☑️まちづくり課まちづくり係 ☎️042-497-2093



第12回清瀬ひまわりフェスティバル

写真・写生コンテストの受賞作品展示会

約10万本のひまわりが花を咲かせ、多くの来場者でにぎわった「第12回清瀬ひまわりフェスティバル」。開催期間中、ひまわりを題材にした写真・写生コンテストの作品を募集し、多数の応募のなかから入賞作品として、写真の部12点、写生の部10点が選ばれました。入賞作品は、下記日程・場所で展示されます。ぜひお越しください。

☑️10月19日(土)午後1時～25日(金)午後5時まで(21日(月)は休館日) ☑️生涯学習センター ☑️産業振興課産業振興係 ☎️042-497-2052

※入賞者は11月1日号の市報でご紹介します。

10月22日(火)～31日(木)

駅前放置自転車クリーンキャンペーン

あなたの自転車は、みんなの迷惑になっていませんか？
社会全体で自転車の安全で適正な利用を促進しましょう

◆放置自転車はこんなに迷惑！適正利用に努めましょう！

- ①歩道をふさが、歩行者の通行の妨げになります。
- ②点字ブロックは、目の不自由な方の歩行案内です。ふさがないでください。
- ③安全でスムーズな車の通行を妨げ、渋滞を招きます。
- ④駅前を雑然とさせ、まちの美しさを損ないます。
- ⑤事業者は従業員や顧客の駐輪場を確保し、駐輪場の利用に努めてください。
- ⑥災害時の避難、消防やパトカーなど緊急車両の通行の妨げとなります。

◆クリーンキャンペーンについて
期間中は、駅周辺での指導やチラシを配布し、放置自転車防止を呼びかけます。自転車は、決められた場所に止めましょう。駅周辺

には、一時利用(1回100円)ができる駐輪場がありますので、ご利用ください。

なお、移送された自転車は中里自転車保管場所でお預かりしていますので、引き取りをお願いします(移送料をいただく場合があります)。

◆迷惑駐車もやめましょう

違法駐車は、交通渋滞を招き、緊急自動車や路線バスの通行妨害、さらには交通事故の原因となります。☑️道路交通課交通安全係 ☎️042-497-2096



点字ブロックの上に自転車を置くと、目の不自由な方の歩行に大きな支障が出て、危険です。

令和元年第3回定例市議会

第3回定例市議会は、9月2日から26日まで開催され、平成30年度清瀬市一般会計及び特別会計決算などの市長提出議案19件、報告4件が可決・認定・了承されました。

また、委員会提出議案1件、議員提出議案5件が可決され、請願1件、陳情1件が採択されました。以下に、主な議案についてご報告します。

■平成30年度清瀬市一般会計決算について

詳しくは4・5面特集に掲載。

■令和元年度清瀬市一般会計補正予算

松山地域市民センター内事務室などの空調設備改修工事や竹丘なかよし公園内トイレで発生した火災の修繕費、地震の際に避難所開設に使う鍵の保管箱が自動で解錠する地震解錠ボックスの市立小中学校14校への設置費、市立中学校5校の体育館に空調設備を整備するための実施設計費など、総額821,194千円の補正予算が可決しました。

■清瀬市奨学資金貸付条例を廃止

する条例

近年、国や都の就学支援金や授業料軽減制度、給付型奨学金制度など、奨学給付金等の助成制度が拡充される一方で、昨年度、今年度と新たに市の貸付制度を利用される方がいない状況により条例を廃止しました。

■清瀬市市税条例の一部を改正する条例

地方税法の改正により、令和3年度以降の個人住民税から、児童扶養手当の支給を受けている前年の合計所得金額が135万円以下のひとり親に対して、個人住民税を非課税とすることなど条例の一部改正を行いました。

■清瀬市印鑑条例の一部を改正する条例

住民基本台帳法施行令の一部改正に伴い、印鑑登録証明書でも求めがあった場合に旧氏を記載できるようにすることや、コンビニエンスストア等に設置されている多機能端末機で証明書を発行する規定を盛り込んだ条例の一部改正を行いました。☑️議会事務局議事係 ☎️042-497-2567

清瀬こども俳句

選評＝石田波郷俳句大会実行委員会・谷村鯛夢
※今回の俳句は「第10回石田波郷俳句大会」ジュニアの部から。学年は大会時。

くりすますもらったものをすてられた……………清小1年 長尾尚真(評)クリスマスは1年の楽しい行事のなかで、ベスト3には入るだろう。特にサンタさんのプレゼントは最大の楽しみ。なのに、それをなぜか、何かのまちがいで捨てられてしまった。なんてことだ。

けしゴムをへらしてはげむ夏休み……………ハ小5年 横田仁志(評)夏休みは、旅行とかプールとか、楽しいことが多いけれど、それだけじゃない。どうしてもやらなければならない学校の宿題とか塾の勉強もある。そちらのほうの努力をけしゴムの形で表わした。

窓の枠はみ出している夏の雲……………二中1年 本橋拓実(評)梅雨が明けると、真っ青な空に量感のある雲が広がっていく。積乱雲、つまり入道雲。俳句では「雲の峰」とも言われる巨大な雲。その大きさを上五中七で巧みに表現した、中学生ならではの秀句。